



# "Nadie puede decir que no era de la CATEM": gobernador de Durango sobre "El Limones"

Gómez Palacio, Dgo., (APRO).- Después de haber guardado silencio por varios días el gobernador del estado, Esteban Villegas Villarreal, se pronunció este sábado sobre la detención de Edgar Rodríguez Ortiz, alias "El Limones", a quien calificó como un objetivo relevante para la seguridad de la Comarca Lagunera, al tratarse, dijo, de un personaje conocido en la región y vinculado a prácticas que derivaron en actividades delictivas.

Durante sus declaraciones, el mandatario estatal señaló que "nadie puede decir que no era de la CATEM", al referirse a los antecedentes públicos de "El Limones" en la región.

Afirmó que la relación del ahora detenido con la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México era conocida por habitantes de La Laguna, incluso con reuniones previas cuando se intentó ingresar a Durango capital.

"Desgraciadamente cayeron en malas prácticas que llevaron a que esto sucediera", expresó. Villegas Villarreal agregó que, en su momento, dialogó con el dirigente nacional de la organización, Pedro Haces, a quien advirtió que no permitiría la entrada a Durango capital bajo esas condiciones.

"No sé si el dirigente nacional supiera lo que realmente estaba haciendo", comentó, al tiempo que subrayó que los hechos ya ocurrieron y ahora corresponde a las autoridades actuar conforme a la ley.

El gobernador consideró la detención como "un golpe muy fuerte y positivo para el tema de seguridad" en la Comarca Lagunera y aseguró que su administración no bajaría la guardia.

Por el contrario, anunció un reforzamiento de las capacidades operativas, que incluye el fortalecimiento del C4 de Gómez Palacio, la adquisición de más radios de telecomunicación, el envío de nuevas patrullas y la compra de vehículos blindados.

Precisó que estos equipos no están destinados exclusivamente a funcionarios, sino a la protección de los policías estatales, con el objetivo de que los grupos criminales "vean que también traemos con qué responder a cualquier tipo de agresión".

Asimismo, afirmó que, hasta el momento, no se ha registrado la fuga de objetivos prioritarios.

"No se nos ha escapado ninguno, ya los hemos agarrado a todos", sostuvo.

Villegas destacó la coordinación con el Mando Especial Laguna y con el gobierno de Coahuila, así como el trabajo conjunto entre los cuatro municipios de la región, a través de mesas de seguridad permanentes.

El mensaje, enfatizó, es claro: "Que no se metan en La Laguna, no tiene caso que le quieran hacer al vivo porque los vamos a agarrar".

## ANTECEDENTES

La detención de "El Limones" generó polémica luego de que organismos empresariales y autoridades estatales lo vincularan con la CATEM en Durango.

Sin embargo, el dirigente nacional de esa central obrera, Pedro Haces Barba, rechazó públicamente cualquier relación y calificó dichas versiones como desinformación, asegurando que Edgar Rodríguez Ortiz "no tiene ni ha tenido ningún vínculo" con la organización.

De acuerdo con información del Gabinete de Seguridad federal, "El Limones" fue identificado como presunto jefe de plaza de la célula criminal conocida como Los Cabrerá, facción afín al Cártel de Sinaloa, con operaciones en Durango y Coahuila.

Las autoridades lo señalan por actividades como extorsión, cobro de piso, huachicoleo y lavado de dinero, particularmente en agravio de comerciantes, ganaderos y productores agroindustriales de la región Laguna.

La captura, realizada en un operativo conjunto de fuerzas federales y estatales, derivó también en la detención de otros presuntos integrantes del grupo y en el aseguramiento de armas y equipo táctico, lo que representa –según las autoridades– un debilitamiento significativo de esta estructura criminal en el norte del país.